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informativos en toda la 
Ciudad de México
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derecho a la sexualidad 
libre, informada y segura
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Estado de México

● Detectan fugas en
la red, pozos que no 
funcionan y cierre
de válvulas

● Advierte Conagua
a Huixquilucan que
sequía será igual a
la del año pasado

● Frenan obras
inmobiliarias por
la escasez en
el municipio

● Presas del
Cutzamala, entre
46 y 67% de su
capacidad

Reconoce SAPASE: el reto es abatir el rezago

MIRIAM VIDAL, ALEJANDRA REYES Y SERGIO MACEDO/ P. 4
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● Imposición de 25% a 
acero y aluminio es una 
mala idea, considera

● Reconoce Sedena dos 
sobrevuelos de aviones 
militares estadounidenses

REDACCIÓN / P. 2

ANTONIO BAUTISTA/ P. 2

No se justifican 
aranceles de EU: 
Marcelo Ebrard

Brugada lanza 
campaña para una 
vida sexual sana

De Interés          
    General

Delfina Gómez 
reconoce labor 
 del Trijaem

Sin agua uno
de cada tres
en Ecatepec

▲ Un tráiler volcó la mañana de este martes al tomar la 
última curva antes de llegar a las Plazas Outlet Lerma, 
presuntamente debido al exceso de velocidad. El accidente 
dejó un saldo de tres personas lesionadas, entre ellas, el 
operador del vehículo. De acuerdo con imágenes captadas 
por las cámaras de seguridad del C5, la unidad de carga, con 

placas 33-HA-6X, descendía por la carretera México-Toluca, 
en el carril de extrema izquierda. Al llegar a la curva de 
Amomolulco, el peso y la velocidad provocaron que el chofer 
perdiera el control, volcara sobre su costado derecho y se 
deslizara sobre la cinta asfáltica. Foto Especial / GERARDO 
CARMONA

Vuelca tráiler en la carretera México-Toluca
REDACCIÓN/ P. 3

● Destaca creación del 
Centro de Formación y 
Profesionalización

● Es necesario acercar la 
justicia los mexiquenses, 
sentencia
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al acero, asegura Marcelo Ebrard

Pïde Metro cuidar 
globos metálicos
El Sistema de Transporte Colec-
tivo (STC) Metro exhortó a los 
usuarios a tener cuidado con el 
manejo de los globos metálicos 
que durante los festejos del Día 
del Amor y la Amistad suelen 
transportar en los vagones. “La 
caída de globos con material me-
talizado a las vías, genera posibles 
cortocircuitos. En el marco del 
próximo 14 de febrero, el Metro 
hace un llamado a las y los usua-
rios a sujetar de forma segura 
globos metálicos u obsequios en-
vueltos con material de este tipo, 
ya que en caso de que estos caigan 
a la zona de vías podrían ocasio-
nar arcos eléctricos”, indicó en un 
comunicado. El STC recordó que 
la zona de vías está electrificada y 
cualquier objeto metalizado que 
haga contacto con la barra guía, 
puede ocasionar un arco eléctrico.

En el marco de la Semana Santa, 
diversas empresas mexicanas co-
menzaron a ofrecer promociones 
y descuentos que directamente 
beneficiarán a las personas de la 
tercera edad. Estas ofertas serán 
validadas en caso de que no cuen-
ten con la tarjeta que brinda el 
Instituto Nacional de las Personas 
Adultas Mayores (Inapam). El trá-
mite de la tarjeta se lleva a cabo 
en los módulos del instituto, que 
funcionan de lunes a viernes, en 
un horario de las 8:00 a las 14:00 
horas. Para solicitar el plástico es 
necesario que las personas intere-
sadas hayan cumplido 60 años. A 
diferencia de 2024, este año la Se-
mana Santa se retrasó, ya que se-
rá del domingo 13 al sábado 19 de 
abril. El 13 de abril será domingo 
de ramos y el día 20, el domingo 
de resurrección.

LA CDMX EN BREVES

César Hernández

César Hernández

Semana Santa trae 
descuentos con Inapam

IMPULSA ACCESO A ANTICONCEPTIVOS

Instalarán 32 módulos en toda la ciudad para brindar 
información y métodos preventivos; refuerza estrategia 
contra embarazo adolescente en la Ciudad de México

Clara Brugada lanza 
campaña para vida 
sexual libre y segura

REDACCIÓN 

El Gobierno federal buscará a la 
administración de Estados Unidos 
para exponer que la imposición de 
aranceles de 25% al aluminio y ace-
ro mexicanos es una mala idea y no 
se justifica, aseguró el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard.

Sostuvo que “no se justifica esa 
tarifa” e indicó que “México impor-
ta más acero de Estados Unidos 
que lo que exporta”.

Durante la conferencia ma-
tutina de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en Palacio Nacional, 
Ebrard explicó que se trata de una 
“medida general”, no solo para 
nuestro país.

“No se justifica esa tarifa (…) Es 
injusto, de acuerdo con los pro-

pios considerandos del presidente 
Trump, porque nosotros tenemos, 
repito, más importación de Esta-
dos Unidos que exportación”, dijo.

En comparación con otros paí-
ses, Ebrard señaló que México 
vende casi 6 mil 897 millones de 
dólares, “más de lo que nosotros 
exportamos, por lo tanto, su ba-
lanza es favorable”.

“Esto dice a veces el presidente 
Trump: ‘sentido común’. Bueno, 
le tomamos la palabra, sentido 
común, no balazo en el pie, no des-
truir lo que hemos construido los 
últimos 40 años”, expresó.

Insistió en el diálogo con las au-
toridades de Estados Unidos en los 
próximos días, ante ratificaciones 
pendientes: “Perseverar y salir 
adelante”.

“Llevamos ya meses trabajando 

sobre muy diferentes alternativas 
y esta semana esperamos que se 
dé la ratificación, por lo tanto, la 
próxima semana tendríamos ya 
las primeras pláticas formales, 
tenemos muchas cosas que decir”.

Sedena no descarta 
espionaje

El general Ricardo Trevilla Trejo, 
secretario de la Defensa Nacional 
(Sedena), reconoció el sobrevuelo 
de aeronaves de EU en aguas in-
ternacionales cerca de México y 
no descartó acciones de espionaje.

Trevilla Trejo negó las versiones 
de prensa que refieren que aviones 
militares estadunidenses habrían 
hecho en los últimos días más de 
una decena de vuelos frente a las 
costas de México.

El general indicó que las auto-
ridades mexicanas solo ubicaron 
dos vuelos que ocurrieron el 31 
de enero y también 3 febrero, “en 
espacio aéreo internacional”, pe-
ro no ofreció detalles sobre el tipo 
de aeronave ni las actividades que 
realizaron.

Explicó que la Sedena es la en-
cargada de autorizar la entrada de 
aeronaves militares extranjeras a 
México, y precisó que el avión que 
sobrevoló dicha zona se identificó 
conforme a la normativa interna-
cional y no violó el espacio aéreo 
mexicano.

Sobre un presunto espionaje de 
la aeronave, Trevilla señaló: “No 
lo podemos descartar, porque no 
sabemos qué es lo que hicieron. 
Ellos no violaron el espacio aéreo 
nacional”, declaró.

ANTONIO BAUTISTA

Con el objetivo de fortalecer el de-
recho a una sexualidad libre, infor-
mada y segura, el gobierno de la 
Ciudad de México, que encabeza 
Clara Brugada, lanzó la campaña 
En este mes del amor, contigo mi 
vida es mejor: por una vida sexual 
informada, libre y segura.

La iniciativa busca garantizar 
el acceso a información sobre 
salud sexual y reproductiva por 
medio de módulos de atención y 
estrategias de sensibilización en 
espacios públicos.

El arranque de la campaña se 
hizo en la plancha del Zócalo, 
como parte del programa Zócalo 
ciudadano. 

En total, serán 32 módulos en 
puntos estratégicos de la ciudad, 
donde se ofrecerá información 
sobre métodos anticonceptivos, 
pruebas rápidas de detección de 
VIH, sífilis y hepatitis C, así como 
talleres sobre el uso del condón 
interno y externo.

Durante la presentación, en el 
Antiguo Palacio del Ayuntamien-
to, se destacó que el embarazo 
adolescente es un desafío en la 
Ciudad de México y el país. 

Datos del Instituto Nacional de 
las Mujeres señalan que hubo una 

reducción de 34% en el embarazo 
adolescente desde 2015. 

La CDMX tuvo la tasa de fecun-
didad en este sector más baja del 
país, con 47 nacimientos por cada 
mil mujeres adolescentes en 2023, 
en comparación con el promedio 
nacional de 63, pero el objetivo es 
llegar a cero.

Las alcaldías con mayor inci-
dencia son Iztapalapa, Tláhuac, 
Gustavo A. Madero y Milpa Alta.

Por ello, la jefa de Gobierno 
enfatizó la necesidad de dirigir 
el mensaje a las personas de en-
tre 15 y 18 años, para que tengan 
herramientas para tomar decisio-
nes responsables sobre su salud 
sexual. “Decimos que es cuidarse 
hoy para no tener preocupaciones 
mañana”, mencionó.

Subrayó la importancia de vi-
sibilizar la salud sexual como un 
derecho sin tabúes. Destacó que, 
en estos espacios, las personas 
podrán acceder a anticoncepti-
vos, además de centros de salud, 
Utopías y PILARES.

El lanzamiento de la campaña 
coincide con la proximidad del 
Día Internacional del Condón, el 
13 de febrero. Brugada resaltó la 
relevancia de promover el uso co-
rrecto de este método. 

 La jefa de Gobierno, Clara 
Brugada, dio a conocer que 
fortalecerá la prevención de 
enfermedades de transmisión 
sexual en la juventud de la 
CDMX. Foto Especial.
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NECESARIO, ACERCAR LA JUSTICIA A MEXIQUENSES, ASEGURA

Reconoce Delfina Gómez 
el trabajo del Trijaem

Sobreviven los creadores de peluches 
mexicanos a embate de productos chinos

Destaca la importancia de los procesos digitales,  
la redición de cuentas y la creación del Centro de 
Formación y Profesionalización del Tribunal

REDACCIÓN

Al asistir al Segundo Informe de Ac-
tividades del magistrado presidente 
Gerardo Becker Ania, la goberna-
dora Delfina Gómez Álvarez reco-
noció los avances del Tribunal de 
Justicia Administrativa del Estado 
de México (Trijaem), en rendición 
de cuentas, capacitación y combate 
a la corrupción, así como en la gene-
ración de espacios para las mujeres 
y jóvenes, todo con el objetivo de 
acercar la justicia al pueblo mexi-
quense con un sentido humanista.

“Este Tribunal, se convierte en 
un importante eslabón del Siste-
ma Anticorrupción del Estado de 
México, el cual se ha implementado 
para combatir uno de los mayores 
lastres que padece el país entero. 
La corrupción es un fenómeno al 
que estamos decididos a combatir 
en este gobierno de la Cuarta Trans-
formación,” señaló la mandataria.

Para la capacitación, Gómez Ál-
varez resaltó la creación del Centro 
de Formación y Profesionalización 
del Tribunal (Ceptri), el modelo 
de la Red CONOCER, y la moder-
nización de plataformas digitales, 
para agilizar los procedimientos y 
acercarlos a bajo costo a un mayor 
número de mexiquenses, ya que 
un gobierno digital es más útil, 
más eficiente y cierra el paso a la 
corrupción.

 “Al felicitar a todos los que labo-
ran en este Tribunal autónomo, por 
su compromiso, su responsabilidad 
y entrega, reitero mi reconocimien-
to a quien conduce sus esfuerzos, a 
su presidente magistrado, el maes-
tro Gerardo Bécker Ania” enfatizó 
la gobernadora este martes durante 
el informe.

El magistrado presidente Gerar-
do Becker Ania mostró los resulta-
dos más significativos del organis-
mo autónomo que encabeza, señaló 
los tres pilares fundamentales de 

su trabajo: el humano, el digital y 
el relativo a la impartición de justi-
cia; destaca este último por la labor 
sustancial del Tribunal.

En un ejercicio de transparencia 
y acceso a la información para los 
servidores públicos y a la ciudada-
nía, señaló que en el Tribunal de 
Justicia Administrativa del Estado 
de México existe la paridad de gé-
nero e igualdad de oportunidades.

Remarcó la importancia de con-
tar con capacitaciones efectivas 
relacionadas con la inteligencia 
emocional vinculada con la aten-
ción al público, particularidad que 
ha definido su administración al 
frente del Tribunal.

 La gobernadora Delfina 
Gómez estuvo presente en el 
Segundo Informe de Actividades 
del magistrado presidente 
Gerardo Becker Ania. Foto 
Especial 

MIGUEL GONZÁLEZ 

De cada 10 talleres o pequeñas em-
presas dedicadas a la elaboración 
de muñecos de peluche que hay en 
Nezahualcóyotl, solo tres continúan 
en operación, debido a la introduc-
ción masiva de productos chinos; 
los siete restantes se dedican a co-
mercializar productos asiáticos.

Con 32 años en el mercado, Silva-
no Peña Morales, fundador de Crea-
ciones Sarita, uno de los producto-
res más importantes de muñecos de 
peluche en Nezahualcóyotl, es una 
de las pocas pequeñas empresas 
que sobreviven, aún cuando cada 
vez aparecen más productos chinos. 

“Para nosotros es una competen-
cia desleal porque vienen a precios 
muy baratos, pero nos seguimos 
manteniendo. Es importante con-
cientizar a que nuestra gente con-
suma productos mexicanos, ya que 
el recurso se queda aquí y le damos 
empleo a la mano de obra mexica-
na, que es muy buena”, aseveró el 
pequeño empresario.

Recordó que desde 2005 co-
menzó a masificarse el ingreso 
de figuras de peluche hechas en 
China y a partir de entonces se de-
tuvo la comercialización nacional 

de las piezas emblemáticas del 14 
de febrero.

“Muchos de los pequeños fabri-
cantes de peluche, tomaron la de-
terminación de comprar los pro-
ductos chinos y ya no fabricarlos, 
ellos lo comercializan nada más”, 
lamentó el artesano. 

“Los muñecos de origen chino 
ingresan al país por millones, en 
grandes contenedores, aún sin re-

llenar para ahorrar espacio y son 
generalmente de tamaño están-
dar. La mayoría son metidos a las 
máquinas de destreza y azar que se 
colocan en las plazas comerciales 
o tiendas de autoservicio”, señaló. 

Indicó que en su taller se elabora, 
desde hace tres décadas, el Cone-
jo Blass, gracias a la confianza del 
creador de ese personaje, el Mago 
Frank, quien sigue confiando en los 
trabajadores mexicanos. 

“Así nos hemos defendido gracias 
a empresas que confían en noso-
tros, que nos piden 400, 500, 600 
piezas, de un personaje o figura en 
específico, porque si el Mago Frack 
quisiera comprar producto chino, 
tendría que pedir un contenedor y 
eso es muchísimo”, destacó.

 El taller de Silvano genera 
10 empleos directos y tiene 
una capacidad de producción 
mensual promedio de mil piezas, 
entre pequeños y grandes 
muñecos de fantasía. Foto 
Miguel González



SERGIO MACEDO

La Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) informó que al mes de 
febrero las presas ubicadas en los 
municipios mexiquenses de Valle de 
Bravo y Villa Victoria, pertenecien-
tes al Sistema Cutzamala presentan 

un almacenaje de 67.66 y 46.28% 
respectivamente. 

El Comité Técnico de Operación 
de Obras Hidráulicas de la Conagua 
dio a conocer el estado que guardan 
las presas del Sistema Cutzamala, la 
ubicada en Valle de Bravo tiene al-
macenados al mes de febrero, 266.8 
millones de metros cúbicos de agua, 

y Villa Victoria, 86 millones de me-
tros cúbicos de líquido, cifras muy 
parecidas a las de enero. A pesar de 
que en los primeros días de febrero 
hubo algunas lluvias en el Valle de 
México, no representaron un incre-
mento para el Sistema Cutzamala.

El comité indicó que de la presa 
Miguel Alemán, en Valle de Bravo, 

se extraen 3.850 metros cúbicos de 
agua por segundo, que se envía a la 
Ciudad de México y algunos muni-
cipios de la entidad, mientras que 
para el caso de Villa Victoria es de 
212 metros cúbicos por segundo.

La Conagua detalló que de las 
210 principales presas que se en-
cuentran en el país, al 10 de febrero, 
17. superan 100% de su capacidad; 
88, están entre 75 a 100%de alma-
cenamiento. En febrero, 38 presas 
del país cuentan entre 50 y 75% de 
almacenamiento, entre ellas Valle de 
Bravo; 67, tienen menos de la mitad 
de su capacidad, como Villa Victoria.

MIRIAM VIDAL

Alrededor de 30% de las personas 
que viven en Ecatepec padecen 
con mayor intensidad el desabas-

to de agua, ya sea por la constante 
aparición de fugas en la red hidráu-
lica, la falta de funcionamiento de 
24 pozos o el cierre de válvulas que 
continúan apareciendo. 

El director del Sistema de Agua 

Potable, Alcantarillado y Sanea-
miento de Ecatepec (SAPASE), 
Francisco Reyes Vázquez, recono-
ció que el reto es abatir el rezago 
en el servicio, sobre todo en las 
zonas prioritarias, donde no hay 
fuentes de abastecimiento.

En poco más de un mes han rea-
lizado al menos 40 reparaciones de 
fugas y de válvulas, derivadas de la 
falta de mantenimiento del siste-
ma que no se hizo durante años, 
una de ellas se ubicaba en el ducto 

del Sistema Maestro del tanque de 
Cerro Gordo a la Quinta Zona, su 
reparación logró recuperar cerca 
de 20 litros por segundo que se de-
rramaban al subsuelo.

Reconoció que del millón 600 ha-
bitantes en Ecatepec, unos 500 mil 
se enfrentan diario a la escasez del 
líquido y se abastecen por tandeo e 
indicó que en la actualidad reparan 
fugas de gran magnitud, detectadas 
en Ciudad de Cuauhtémoc, Jardi-
nes de Morelos y en diferentes pun-
tos de la Quinta Zona.

Hace unos días, la presidenta 
municipal de Ecatepec, Azucena 
Cisneros Coss y el titular de la Co-
misión Nacional del Agua (Cona-
gua), Efraín Morales, iniciaron 
obras en 12 de los 24 pozos des-
compuestos que heredaron.

El déficit por estos pozos es de 
unos 659 litros por segundo, que 
en conjunto y cuando queden to-
talmente rehabilitados, podrían 
atender a unos 290 mil vecinos.
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HUGO ROJAS

L
AS FRONTERAS DE los 
países no pueden modificarse 
con facilidad, a no ser que 
sean una superpotencia que 
invada o “compre” territorio 

de otros países, desaparezcan islas 
en los mares, o se signe algún conve-
nio que raras veces en la historia ha 
ocurrido, por lo que asumimos que la 
mayor parte de las naciones deberán 
aceptar que los elementos naturales 
con los que cuentan serán los que se 
tendrán que gestionar en su corto y 
largo plazo.

LA COOPERACIÓN INTERNACIO-
NAL, que durante décadas se promo-
vió, sobre todo después de la Segunda 

Guerra Mundial, nos hizo creer, tal vez 
con inocencia, que el futuro sería muy 
promisorio en cuanto a transferencia de 
tecnología, recursos económicos, coo-
peración técnica, entre otros aspectos, 
sin embargo, en su punto más álgido de 
cooperación y compromisos interna-
cionales a partir de los años 90, ha sido 
muy poco lo que se logró, las mejoras en 
la prestación de los servicios públicos 
relacionados con el agua, tuvieron un 
incremento importante relacionado más 
con el aumento de los presupuestos por 
alzas, a su vez, en la riqueza monetaria de 
las naciones.

LOS PAÍSES CUENTAN con un stock 
determinado de elementos naturales, ade-
más, para el caso de los elementos reno-
vables, se debe considerar también el flujo 
de los mismos. En cuanto al agua, el flujo 

se ha visto modificado por las variaciones 
climáticas, pero también por su forma de 
gestión, donde están determinados por su-
puesto, los usos, demanda, oferta, forma 
de utilización, entre otros puntos. 

LA GEOPOLÍTICA Y modelos económi-
cos dominantes imprimen una variable 
que no es menor, ya que nuestros siste-
mas económicos modifican los flujos y 
presionan los stocks de los elementos 
naturales, por otro lado, lo que estamos 
presenciando a nivel global es un regreso 
al proteccionismo comercial, a la imposi-
ción de medidas bajo el pretexto de segu-
ridad nacional, que alude a una visión de 
“primero nosotros, después el resto”.

EN PRIMERA INSTANCIA, habremos 
de decir, que la historia de la humanidad 
cuenta con múltiples ejemplos donde el 
apropiarse o asegurarse de elementos na-
turales fue el motivo de conflictos y gue-
rras, en menor o mayor medida, y como 
ya mencionamos, salvo algunos intentos 
históricos, la realidad nos recuerda cada 
cierto tiempo que las vulnerabilidades 
por decisiones geopolíticas ponen en ja-

que la subsistencia de las poblaciones 
de ciertos países, sobre todo aquellos 
que han confiado en que las iniciati-
vas de cooperación económica o de 
alianzas políticas prevalecerían por 
siempre.

DE ESTO SE desprende que, como en 
muchos otros aspectos, cada país debe 
hacer todo lo posible por asegurar 
la sustentabilidad de sus elementos 
naturales, y la sostenibilidad en cuanto 
a su interacción con las sociedades, 
se avizora, que será cada vez más ne-
cesario garantizar que contamos con 
equilibrio ecológico, y que nuestras 
actividades humanas tienen viabilidad 
a largo plazo, sin requerir de lo que nos 
puedan o quieran ofrecer desde otros 
países, o que sea moneda de cambio en 
un ambiente cada vez más complicado.

Y NOS REFERIMOS también a desa-
rrollar tecnología, un sistema finan-
ciero que dé soporte, a la normativi-
dad y a la fortaleza institucional para 
afianzar todo lo anterior, aún estamos 
a tiempo.

LA FUENTE CXLVII
¿Qué hacer con la gestión del agua en 
tiempos surrealistas?

LOS AFECTADOS TIENEN QUE SURTIRSE POR TANDEO

Sufren desabasto de agua
unos 500 mil ecatepenses
Cerca de 30% de los habitantes de la demarcación enfrentan 
problemas por la deficiencia del sistema hidráulico municipal

Presas mexiquenses, entre 
46 y 67% de almacenamiento

Huixquilucan 
se prepara 
para estiaje

 La SAPASE en Ecatepec, 
busca eliminar las fallas en el 
sistema hidráulico que hoy tiene 
a una buena parte del municipio 
con servicio de tandeo.  
Foto Especial

ALEJANDRA REYES

La presidenta municipal de Huix-
quilucan, Romina Contreras Ca-
rrasco, enfatizó que se tiene que 
hacer un esfuerzo muy grande 
este año en materia del cuidado 
del agua, pues la época de calor ya 
está prácticamente en la puerta.

Reconoció que “va a haber 
escasez de agua” y detalló que 
la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) advirtió sobre una 
temporada de estiaje similar a la 
del año pasado.

Destacó que en las reuniones 
que ha tenido el organismo del 
agua municipal, la Conagua les 
ha informado que la época de es-
tiaje en el 2025 se presentará de 
manera similar a la del 2024, es 
decir más prolongada de lo habi-
tual, por lo que se debe cuidar el 
uso del vital líquido.

Contreras Carrasco mencionó 
que su gobierno, a través del Or-
ganismo del Agua, realiza también 
un programa de captación de agua 
pluvial para mitigar las conse-
cuencias de la crisis hídrica y re-
calcó que se ha implementado en 
las escuelas públicas, en las zonas 
altas y para la zona residencial.

Dio a conocer que se tienen 
tinacos accesibles a toda la po-
blación para que almacenen el 
agua, y las personas que cuentan 
con cisterna deben seguir, por su-
puesto, cuidando el recurso por lo 
que invitó a los ciudadanos a no se 
debe desperdiciar el vital líquido 
lavando el coche en la calle o en los 
jardines, es decir, tratar de hacer 
un riego consciente.

Ante el panorama de escasez de 
agua, Contreras Carrasco destacó 
que continúa en pausa la construc-
ción de desarrollos inmobiliarios 
que requieren una licencia de 
construcción nueva.



GERARDO CARMONA

Armando Moazid Esquivel, dueño 
de la barbería El Catrín, una de las 
afectadas por el operativo Atarraya, 
donde las cámaras de videovigilan-
cia grabaron en momento en que 
un elemento de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de México 
(FGJEM) le sembró un paquetito 
que parece ser droga y que se vira-
lizó en redes sociales, dio a conocer 
que no levantará cargos en contra 
del responsable.

“No es que les tenga miedo, es 
precaución”, aseguró.

Señaló que no le ve caso a denun-
ciar, ya que sería enfrentarse a la 
FGJEM y eso implica que no hay 
una garantía de que no le pase algo 
con él o su familia. 

Indicó que él tiene la evidencia de 
que le fue plantado un paquetito de 
una supuesta droga que hallaron en 
su establecimiento, pero sólo utili-

zará estas pruebas para que le qui-
ten los sellos a su establecimiento 
es su sustento.

Lo que sí hizo, fue un llamado a 
la gobernadora Delfina Gómez para 
que estos operativos se realicen con 
toda la legalidad.

“Señora gobernadora del estado, 
por favor, vea a sus elementos. No 
sé quién los está dirigiendo o quién 
está en este operativo, están ha-
ciendo las cosas mal. Me imagino 
que la comunidad, la sociedad sabe 
de las personas, de dónde son y, en 
realidad, dónde están los centros 
de consumo, quién los vende, ¿que 
la misma Fiscalía no sepa?”, señaló 
el pequeño empresario.

El lunes se reunió con otros lo-
catarios afectados que se manifes-
taron en Palacio de Gobierno. Les 
dijeron que pronto podrían reabrir 
sus negocios, pero que el proceso de 
investigación continuará, por lo que 
deberán estar pendientes de que los 
citen nuevamente. 

El 11 de febrero se acercó a la 
mesa 5 del Ministerio Público, pa-
ra darle seguimiento a su caso y le 
dijeron lo mismo, por lo que el tema 
continuará pendiente.

Señaló que el mismo día en que 
a él le sellaron su establecimiento, 
el sábado pasado, las autoridades 
pasaron a otra barbería que se en-
cuentra a unos metros del suyo, y 

el local también difundió otro video 
en donde quedó grabado otra pre-
sunta “siembra de droga” por parte 
de otro elemento. 

A 100 metros más, se registró 
un tercer cateo a otra barbería en 
Santiago Miltepec, Toluca. 

En los tres casos se clausuraron 
las barberías. El pequeño empre-
sario afirmó que él conoce a los 

dueños y ve muy improbable que 
realmente encontraran algo de qué 
acusarlos. 

5LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Miércoles 12 de febrero de 2025 FISCALÍA BAJO LA LUPA

SEÑALAN QUE SOLO QUIEREN TRABAJAR

Barberos temen denunciar 
irregularidades de Atarraya
Los afectados dan seguimiento 
a la reapertura de sus locales

MC califica de fallido 
el cierre de barberías

 Los dueños de las más de 300 
barberías cerradas en Toluca 
deben dar seguimiento a su 
caso en la mesa 5 del MP Foto 
Especial

Investigador llama a no 
criminalizar negocios 
dirigidos por jóvenes

Transportistas 
convocan a 
protestar contra 
las extorsiones

MIGUEL GONZÁLEZ

La dirigencia estatal del Partido 
Movimiento Ciudadano (MC) ca-
lificó como “fallido” el operativo 
Atarraya, a causa de los abusos de 
autoridad y la falta de transparen-
cia que han exhibido trabajadores 
afectados y anunció que la fracción 
parlamentaria de este instituto 
político solicitará que se llame a 
comparecer al fiscal general José 
Luis Cervantes ante el pleno del 
Congreso local. 

Juana Bonilla Jaime, coordina-
dora de MC en el Estado de Méxi-
co, conminó al gobierno estatal, a 
la Fiscalía y a la Secretaría de Segu-
ridad a modificar la estrategia de 
estos operativos que han generado 
desconfianza por la falta de trabajo 
de inteligencia en su ejecución lo 
cual derivó en abusos de autoridad. 

“Este operativo fue una estrate-
gia reactiva y no ha sido preventiva 
(...) se basa en acciones de fuerza 
sin un enfoque de inteligencia cri-
minal que desarticule realmente 
las estructuras delictivas de mane-
ra efectiva”, aseveró Bonilla Jaime. 

Afirmó que en el dispositivo, 
que se efectuó en 20 municipios 

mexiquenses, la Policía Ministerial 
volvió a incurrir en viejos vicios co-
mo abuso de autoridad y siembra 
de evidencia, lo cual ha generado 
inconformidad del sector económi-
co afectado y desconfianza entre la 
población y aclaró que su partido 
no está en contra de los operativos, 
sino de las arbitrariedades que se 
evidenciaron tras su ejecución.

Anunció que la bancada de Mo-
vimiento Ciudadano buscará un 
punto de acuerdo para que se cite 
a comparecer al fiscal general del 
Estado de México para que expli-
que las irregularidades y las conse-
cuencias de este operativo. 

Agregó que la fracción parla-
mentaria del partido naranja, emi-
tirá un pronunciamiento en el que 
exhortará al gobierno estatal y a la 
Fiscalía para que estos operativos 
se realicen con apego a la legalidad, 
con todos los protocolos y respeto 
a los derechos humanos. 

En el caso de los municipios don-
de se aplicó el dispositivo, informó 
que los regidores de MC solicita-
rán a sus respectivos cabildos que 
se revise la situación de este tipo 
de establecimientos para que se 
realicen campañas de regulación 
administrativa a las barberías.

SERGIO MACEDO

Realizar operativos policiacos 
contra empresas juveniles sin es-
trategias de inteligencia podría 
convertirse en un acto de crimi-
nalización, por suponer que este 
sector de la población carece de 
ciudadanía y que se encuentra 
cerca de lo marginal y criminal, 
aseguró el sociólogo José Antonio 
Trejo Sánchez. 

Al referirse al operativo con-
tra barberías en diferentes mu-
nicipios mexiquenses, señaló 
que los videos dados a conocer, 
en los que se observa a policías 
ministeriales sembrar droga en 
los locales comerciales pareciera 
que tienen la intención de crimi-
nalizar a los dueños de esos si-
tios, en su mayoría jóvenes, más 
que responder a una estrategia 
de seguridad.

Indicó que al analizar el com-
portamiento de los servidores 
públicos que participaron en los 
operativos se puede vislumbrar 
una forma de criminalizar a la 
juventud, quizá no de manera 

formal y directa, como en su mo-
mento fue el grafiti, pero de fondo 
parecería lo mismo. 

Consideró que la actuación 
de los policías ministeriales 
llama mucho la atención, por 
ser errática, pues al parecer no 
contaban con el respaldo de una 
investigación previa, efectuaron 
las revisiones basadas en prejui-
cios, más que con inteligencia, y 
añadió; “Criminalizan al empren-
dimiento juvenil por suponer que 
carecen de ciudadanía, por supo-
ner que están más cercanos a lo 
periférico, marginal y criminal”.

Explicó que el aumento de bar-
berías, estudios de tatuajes, per-
foraciones y modificaciones cor-
porales, accesorios para patine-
tas, aerosoles para grafitis, entre 
otros, muchos de ellos informales, 
son alternativas económicas ante 
la falta de empleos formales.

Sin embargo, no por ser en-
cabezados por jóvenes se debe 
creer que son criminales ya que 
son alternativas laborales enfoca-
das a atender a otros jóvenes, un 
fenómeno económico y social que 
sustituye esquemas anteriores.

ALEJANDRA REYES

La Unión de Transportistas, Co-
merciantes y Empresarios de la 
República Mexicana convocó a 
sus integrantes a protestar contra 
las extorsiones y la fabricación de 
delitos por parte de elementos de 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de México.

La movilización está progra-
mada para el próximo 17 de 
febrero con diversos puntos de 
reunión como el puente de hie-
rro San Cristóbal, en dirección 
a la carretera México-Pachuca; 
la caseta México-Cuernavaca, 
la caseta Ignacio Zaragoza, en 
Cabeza de Juárez, y la caseta La 
Marquesa en dirección a la Ciu-
dad de México. Todos los grupos 
se dirigirán a Palacio Nacional en 
la capital del país.

La organización de transpor-
tistas señaló que el objetivo de 
la marcha es exigir el esclareci-
miento de los casos injustamen-
te fabricados y solicitar la inter-
vención de la presidenta Claudia 
Sheinbaum para garantizar el 
respeto a sus derechos.



GERARDO GARCÍA

La dirigencia estatal de Morena 
anunció que reforzará la promo-
ción de la campaña de afiliación que 
suma apenas 250 mil personas, y 
emprenderá una gira de trabajo en 
cuatro regiones de la entidad en de-
fensa del gobierno federal y estatal.

La presidenta del partido, Luz 
María Hernández Bermúdez, anun-
ció este plan a tres meses de haber 
asumido la dirigencia y reafirmó 
que existe apertura y diálogo con 
todos los grupos políticos.

Recordó que la meta de afiliación 
en la entidad mexiquense es de un 
millón 500 mil, aunque podrían 
alcanzar los dos millones, y desde 
diciembre a la fecha suman 250 mil, 
razón por la redoblarán el trabajo 
de promoción de la labor emprendi-
da a la Secretaría de Organización 
nacional a cargo de Andrés Manuel 
López Beltrán.

Aclaró que hay tres métodos pa-
ra afiliarse a Morena; a través del 
Comité Ejecutivo Nacional, de los 
integrantes del Comité Directivo 
estatal o en casa con el desplaza-
miento de brigadas morenistas.

Resaltó que también se han fa-
cilitado tabletas para que se pue-
dan realizar altas de manera más 
rápida y ágil aunque reconoció 
que son pocos dispositivos.

“Tenemos en el Estado de Mé-
xico a más de 250 mil afiliados, 
vamos por una meta de millón 
500 mil, pero somos más com-
prometidos y queremos llegar a 
dos millones”, apuntó.

Por otra parte, Hernández Ber-
múdez anunció que visitarán las 
regiones de Toluca, Atlacomul-
co, Nezahualcóyotl y Naucalpan, 
en donde se encontrarán con las 
estructuras y diversos grupos po-
líticos de la 4T.

Apuntó que la intención es 
llevar a cabo la promoción y de-
fensa de las acciones y políticas 
de gobierno de la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Par-
do, y de la gobernadora, Delfina 
Gómez Álvarez.

Defendió la existencia de estra-
tegia y rumbo para el país en el 
segundo piso de la 4T, por lo que 
cuestionó que la oposición plantee 
un decálogo de 10 acciones, y les 
recomendó mejor solucionar sus 
problemas internos.

La dirigente estatal llamó a los 
representantes populares ema-
nados de Morena, a firmar el de-
cálogo que marca los principios y 
valores que deberán aplicar en el 
ejercicio de sus funciones.
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PRETENDEN ALCANZAR 2 MILLONES DE PERSONAS

Redoblará Morena su 
campaña de afiliación

La presidenta del partido aseguró que 
aunque la meta es llegar al millón 
500 mil militantes, se comprometen a 
alcanzar 500 mil simpatizantes más

INE invita a votar 
en elección judicial

Llaman a ciudadanos 
a involucrarse en el 
combate a la corrupción

Buscan dos magistrados en 
activo presidencia del TSJEM

 La presidenta del partido, Luz 
María Hernández Bermúdez 
anunció una gira de trabajo en 
cuatro regiones de la entidad.  
Foto Emilio Varela

GERARDO GARCÍA

El Comité de Evaluación del Po-
der Legislativo confirmó que dos 
magistrados en activo solicita-
ron competir por la presidencia 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJEM), por lo que el número de 
vacantes en disputa pasaron a 91 
en la elección judicial del 1de junio.  

De acuerdo con la información, 
los magistrados que formalizaron 
su intención de buscar la titulari-
dad del TSJEM fueron Erika Cas-
tillo Vega y Héctor Macedo García.

Por lo anterior, el Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo 
informó a los del Ejecutivo y Judi-
cial, sobre los ajustes en los lugares 
vacantes de magistrados que pasa-
ron de 28 a 30.

Detalló que en las últimas horas 
recibieron las solicitudes de dos 
personas magistradas para po-

der participar en la elección para 
la Presidencia de dicho Tribunal, 
cuyas plazas no fueron conside-
radas en la Convocatoria Pública 
General. 

“Derivado de lo anterior es ne-
cesario incorporar ambas plazas al 
Proceso Electoral Local Extraordi-
nario 2025, y que dichos cargos se 
sometan a selección, evaluación y 
elección, por lo que el Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo, 
en ejercicio de su facultad para de-
sarrollar el proceso de evaluación 
y selección de postulaciones del 
Poder Legislativo, acuerda modi-
ficar la distribución”, se lee en el 
acuerdo publicado en la Gaceta de 
Gobierno.

Cabe recordar que dentro de 
la convocatoria que emitió el Po-
der Legislativo para integrar las 
listas de aspirantes a la elección 
judicial aclaró que los cargos de 
magistraturas del TSJEM podrán 

incrementarse a partir de quienes 
aspiran a la presidencia del Tribu-
nal Superior de Justicia.

Con lo anterior los espacios en 
disputa son una presidencia, cinco 
integrantes del Tribunal de Disci-
plina Judicial, 30 magistraturas 
además de 55 juezas y jueces.

Por otra parte, a partir de este 
martes y hasta el 16 de febrero se 
abrió la etapa de registro de las 
personas interesadas en conten-
der en el proceso de postulación 
y selección de algún espacio de 
personas juzgadoras.

El 27 de febrero, la 62 Legislatu-
ra mexiquense aprobará el listado 
mediante votación de dos terceras 
partes de sus integrantes presen-
tes y, un día después, integrará los 
listados y expedientes de los postu-
lantes por cada poder y los remitirá 
al Instituto Electoral del Estado de 
México, a efecto de que prosiga con 
el proceso electivo.

ALEJANDRA REYES

La Junta Local del Instituto Na-
cional Electoral (INE) llamó a los 
mexiquenses a votar en las elec-
ciones del primero de junio, donde 
habrá 10 boletas para elegir jueces 
y magistrados. 

Joaquín Rubio Sánchez, vocal 
ejecutivo de la Junta Local del INE, 
destacó que no se han detectado 
grupos que llamen a no votar y se-
ñaló que el INE hace un llamado a 
la ciudadanía para que participe 
activamente en estas elecciones, 
en las que se elegirán autoridades 
judiciales.

Destacó que los votantes de-
berán elegir entre 10 boletas, lo 
que representa un reto debido a la 
complejidad del voto, ya que cada 
una de ellas corresponde a dife-
rentes cargos judiciales por lo que 
mencionó que es crucial que los 
ciudadanos se informen sobre los 
candidatos a través del programa 
Conócelos, disponible en la página 
web del INE.

Explicó que se llevan a cabo 
cursos y talleres para las personas 
contratadas por el INE para tocar 
puertas y convencer a la ciudada-
nía del Estado de México de parti-
cipar como funcionarios de casilla 
en la elección.

Comentó que habrá casillas 
en todos los lugares donde se ha 
votado normalmente desde 1991 
hasta la fecha, aunque se prevé una 
ampliación.

A diferencia de otros procesos, 
sólo habrá 9 casillas especiales 
en todo el Estado de México, y se 
estima una baja participación en 
comparación con las elecciones 

presidenciales, debido a que esta 
elección es inédita y diferente.

La elección se considera crucial, 
ya que se renovará uno de los tres 
poderes, y el INE está haciendo un 
esfuerzo para informar a los ciu-
dadanos sobre los candidatos y el 
proceso, recalcó Rubio Sánchez, 
quien invitó a los votantes a infor-
marse para tomar una decisión en 
las urnas.

“Este es un momento único y 
desafiante para el sistema elec-
toral, y el INE está trabajando 
para garantizar que el proceso 
sea transparente y eficiente”, 
puntualizó el titular del órgano 
electoral federal”

Consideró que la organización 
de la elección avanza sin proble-
mas ya que se ha reclutado per-
sonal para las casillas y se estarán 
visitando un poco más de un millón 
700 mil hogares mexiquenses para 
invitarlos a que sean funcionarios 
de casillas el 1 de junio.

GERARDO GARCÍA 

Integrantes de la Comisión de 
Participación Ciudadana Anti-
corrupción del Estado de Méxi-
co y Municipios, llamaron a los 
ciudadanos a involucrarse en el 
combate a la corrupción en la 
entidad y formar parte de sus fi-
las, lo anterior al dar a conocer 
la convocatoria y la metodología 
de selección de dos personas para 
integrarse al Comité de Participa-
ción Ciudadana estatal. 

La presidenta del Comité esta-
tal, Claudia Hernández aseveró 
que la colaboración ciudadana en 
el combate a la corrupción debe 
tener el compromiso para denun-
ciar las prácticas corruptas en 
instituciones públicas y privadas. 

Señaló que el último reporte 
del Sistema Nacional Anticorrup-
ción a noviembre de 2024 esta-

blece que de 779 integrantes que 
deben formar los Sistemas Esta-
tales, faltan por nombrar 258, es 
decir, 33% del total. 

Además, hay 120 integrantes 
pendientes de nombrar para con-
formar las Comisiones de Selec-
ción, el 50% de las designaciones 
en el rubro. 

También hay 62 integrantes 
faltantes en 19 Comités Estata-
les para conformar los Comités 
de Participación Ciudadana, 
40%de nombramientos pendien-
tes y siete Secretarías Técnicas 
sin nombrar. 

Solo cinco Sistemas Estatales 
cuentan con el total de las desig-
naciones y 29% operan con me-
nos de la mitad de los integrantes. 

La convocatoria para elegir a 
los dos integrantes faltantes se 
realizará en tres fases, que será la 
entrega de documentación básica 
de los aspirantes.

A diferencia de 
otros procesos, sólo 
habrá 9 casillas 
especiales en todo 
el Estado de México 
recalcó el 
funcionario 
electoral



SERGIO MACEDO

A pesar del problema de salud 
pública que representan las he-
ces fecales de perros y gatos en 
las calles, no existe un programa 
de manejo de esos desechos, ni los 
tutores de los animales de compa-
ñía saben cómo hacerlo, la manera 
más efectiva de manipular esa ma-
teria es mediante el compostaje, 
es decir enterrar las excreciones 
para posteriormente utilizarlas 
en el abono de jardines, señaló 
Adriana Díaz Ramírez, presiden-
ta fundadora de Corazón Canino, 
Asociación Civil. 

La activista señaló que, en pro-
medio al día un perro produce 
hasta 800 gramos de heces, si se 
multiplica por 30, la cantidad de 
desechos mensuales es impresio-
nante, además gran parte de esa 
materia se encuentra en las vías 
públicas, lo que representa un gra-
ve problema de salud pública que 
requiere de atención inmediata 
por parte de autoridades y tutores 
de animales.

Reconoció que algunos tutores 
de perros, principalmente, tienen 

la creencia que sus animales son 
muy limpios al ir y hacer sus nece-
sidades en terrenos baldíos, jardi-
nes cercanos o la vía pública, creen 
que la materia fecal desaparece por 
arte de magia, pero no es así, esos 
desechos se vuelven polvo y andan 
volando en el ambiente, los seres 
humanos lo respiran y produce 
enfermedades gastrointestinales, 
infecciones en los ojos, entre otras.

Díaz Ramírez dijo que no se trata 
de que los animales vayan al jardín 
de enfrente, al árbol más cercano 
o incluso al patio del vecino, hay 
que enseñarlos a que hagan sus 
necesidades en nuestros espacios 
particulares, posteriormente lim-
piar el sitio.

Contrario a lo que se piensa, los 
perros callejeros, a pesar de hacer 
sus necesidades en la vía pública, 
no lo hacen a la vista, la mayoría 
busca un sitio apartado con tierra 
para enterrarlas, pero como cada 
vez hay menos espacios terrosos, el 
problema no se soluciona, detalló.

 “La técnica más efectiva para 
manejar heces es crear composta, 
que no es otra cosa que unir las 
heces con la tierra para que ten-
ga una descomposición orgánica 

y después se mezcla con la tierra 
y se vuelva tierra”.

Recalcó que este método no 
requiere grandes extensiones de 
terreno, solo se necesita un metro 
cuadro en donde se cava un hoyo y 
se depositan los desechos de una 
semana y se tapa, se hace otro y se 
tapa, hasta sumar cuatro, al paso de 
30 días se puede utilizar de nueva 
cuenta el primer agujero, esa com-
posta se puede utilizar como fer-
tilizante para jardinería, usarla en 
plantas de ornato, árboles siempre 
y cuando no sean frutales, de lo que 
se  trata es enriquecer la tierra, no 
contaminarla, finalizó. 

MIRIAM VIDAL 

La prohibición de peleas de ani-
males, establecida en el Bando 
Municipal de Ecatepec, generó 
inconformidad entre los galleros 
de la localidad, quienes se mani-
festaron para impedir la suspen-
sión de sus actividades.

Integrantes de la Sección Na-
cional de Criadores de Aves de 
Combate (SNCAC) acudieron a la 
explanada central en defensa de la 
actividad que, aseguran, es parte 
de las tradiciones y costumbres 
mexicanas.

Esto derivó de que en el artículo 
158 del Bando Municipal 2025 se 
establecieron sanciones severas a 
quienes organizan peleas de anima-
les, juegos con apuestas y eventos 

de cualquier especie, lo cual incluye 
a las aves de combate.

Efraín Rábago Echegoyen, lí-
der de la SNCAC, aseguró que hay 
cientos de familias, sobre todo en 
los pueblos originarios, que viven 
de las peleas de gallos.

Ante la intención de las autori-
dades municipales por regular  la 
operación de los clubes de gallos, el 
dirigente mostró su disposición por 
hacer recorridos para que conozcan 
sus espacios de trabajo. 

El secretario del Ayuntamiento, 
Faustino de la Cruz, indicó que en 

materia municipal se puede revi-
sar el tema de los vistos buenos 
para los clubes de gallos, siempre 
que cumplan con la normatividad. 

También solicitó un registro de 

los 12 clubes de este tipo que exis-
ten en el municipio y su geolocaliza-
ción, además de realizar una visita 
de campo y también tener un pa-
drón de 700 criaderos.

La directora de Gobierno, Araceli 
Cano,  aseguró que existe toda la 
apertura para un diálogo directo 
con la Sección Nacional de Criado-
res de Aves de Combate.
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GALLEROS RECHAZAN LA MEDIDA

Prohíben las peleas de 
animales en Ecatepec
Los criadores se manifiestan en 
Palacio Municipal; ayuntamiento 
está dispuesto a dialogar para la 
mejora en las actividades

 Empresarios dieron a conocer 
que no solo es un espectáculo, 
sino la generación de empleo 
para cientos de familias del 
gremio. Foto Especial 

Asesinan a veterinario 
en Tultepec tras la 
muerte de una perrita 

Urge enseñar manejo de desechos 
de las mascotas: Corazón Canino

MIRIAM VIDAL 

Veterinarios de todo el país se han 
pronunciado por el asesinato de 
su colega, Héctor Hernández Ca-
nas, ocurrido en el municipio de 
Tultepec, quien  presumiblemente 
enfrentó acoso por parte de una 
pareja que lo responsabilizó de la 
muerte de su mascota.

El caso se ha hecho viral, ya que 
los veterinarios exigen justicia y pi-
den a las autoridades de los tres ór-
denes que no se les criminalice por 
ejercer un trabajo que solo busca 
salvar la vida de los animales.

De acuerdo con declaraciones 
de Hernández, que difundió antes 
de su muerte, padeció acoso, así 
como una campaña de difamación 
por parte de un matrimonio quien 
acusó al especialista de negligen-
cia en el cuidado de una perrita 
Yorkshire llamada Mía, a la que 
atendió por un hueso que se había 
tragado y se le atoró en el esófago.

De acuerdo con el veterinario, los 
tutores tardaron en decidir hacer el 

procedimiento, lo que posterior-
mente afectó su recuperación 
y finalmente le provocó un paro 
cardiorrespiratorio.

Por cómo ocurrieron los he-
chos, en redes sociales se difun-
dieron diversos mensajes de soli-
daridad con la familia de Héctor.

“Hoy todos estamos de luto. 
Ningún médico estudia para las-
timar o matar. ¿Qué está pasan-
do con nuestra sociedad? En qué 
momento se normalizó ejercer 
esta bella profesión con miedo a 
que alguien con problemas men-
tales entre a arruinarnos la vida 
o, como en este caso, a quitárnos-
la?”, destacan los textos. 

“Lamentamos profundamen-
te la pérdida de un valioso cole-
ga, compartimos el dolor de su 
familia porque no solo fue un 
excelente médico, era padre, 
hermano, hijo, nieto, primo de 
toda una familia que hoy lamen-
ta su pérdida irreparable”, son 
algunos de los mensajes que se 
aprecian como apoyo y petición 
para esclarecer el caso.

Aconsejan mejorar 
cuidados y manejo 
de heces de 
mascotas para 
hacer composta



La veda 
inmobiliaria 
por falta de 
agua debió 
comenzar 

hace 20 años. 

Vitral
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● Solo hay 250 mil 
mexiquenses registrados, 
buscan reclutar a  
3 millones en la entidad

● Habrá una gira por 
cuatro regiones para 
promocionar y defender 
acciones de gobierno 

 ● Estarán abiertos al  
diálogo con grupos 
políticos; invitan a firmar 
decálogo de valores

GERARDO GARCÍA/ P.6

MIGUEL GONZÁLEZ/ P. 3

Artesanos de 
Neza sobreviven 
ante  invasión de 
peluches chinos

Cancelan peleas 
de animales en 
Ecatepec

● Solo tres de cada 10 
negocios mantienen 
la producción 
artesanal

● Galleros, empresarios y 
trabajadores se manifestaron 
frente al Palacio Municipal 
en busca de una solución a la 
clausura de las actividades que, 
aseguran, generan empleos para 
diversas familias. No se trata 
de violencia, sino de identidad 
cultural y patrimonio, pues las 
peleas de gallos son parte de la 
identidad del país, sostuvieron 
luego de que se publicaran 
sanciones en el artículo 158 
del Bando Municipal 2025. El 
Ayuntamiento afirmó estar 
abierto al diálogo para conocer 
la postura de los inconformes. 
Foto Especia Miriam Vidal  P.7

▲ Aunque fue afectado por el operativo Atarraya, el barbero 
Armando Moazid Esquivel dio a conocer que no levantará cargos 
en contra de quien, al parecer, arrojó una bolsa de supuesta 
droga en su local, como se aprecia en un video que se difundió a 
través de las redes sociales sobre las actividades que la Fiscalía 

General de Justicia del Estado de México llevó a cabo en días 
pasados en varios municipios. Aseguró que “no es que les tenga 
miedo, es precaución”. “Yo lo que quiero es que me dejen trabajar 
y que me quiten el estigma de que yo aquí vendía drogas”, declaró. 
Gerardo Carmona. P. 5 

● Imposible competir 
ante manufactura 
barata de China, 
señalan 

COLUMNA

LA FUENTE

Hugo Rojas                                                         P. 4

No denunciará “siembra” de droga

Reforzará Morena su
campaña de afiliación 
con una gira de trabajo 
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